

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - **Saint-Eugène** : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 28 janvier 2024 - 4^e dimanche du temps ordinaire – B– Vol. 88 N° 04

UN PRÉDICATEUR NOMMÉ JÉSUS

Alors qu'il prend la parole dans une synagogue, Jésus nous révèle son identité. Encore aujourd'hui, sa parole nous transforme et extirpe le mal de nos vies.

Un prédicateur à la synagogue

À l'époque où vivait Jésus de Nazareth, la synagogue était déjà une réalité bien ancrée dans le judaïsme. Pour perpétuer leurs traditions et conserver leur identité, les enfants d'Israël ont commencé progressivement à se réunir autour de la parole de Dieu à la synagogue, c'est-à-dire en assemblée. Avec le temps, ce lieu est devenu un point de rencontre indispensable pour la prière en communauté, la transmission de la foi et enseignement de la Torah. Dès le début de son ministère, Jésus la fréquente pour y enseigner et y révéler son identité.

De nos jours, nos églises constituent des endroits privilégiés pour pratiquer la prière communautaire, célébrer l'eucharistie et enseigner la Bonne Nouvelle de Jésus Christ, le Fils de Dieu. Mais ce ne sont pas des lieux exclusifs où annoncer l'amour infini de Dieu pour chaque personne, la victoire du bien sur le mal et la fraternité universelle. Le pape François lance d'ailleurs régulièrement l'invitation à nous rendre aux périphéries pour y porter l'Évangile.

Un prédicateur en autorité

Au fait, que signifie enseigner avec autorité? Jésus enseigne avec autorité, c'est-à-dire qu'il s'exprime à partir de sa propre expérience. Il rapporte au monde ce qu'il a vécu et entendu dans sa relation avec le Père. Il parle de son

propre chef car il est la Parole vivante de Dieu. Voilà pourquoi les esprits du mal lui obéissent lorsqu'il leur adresse un ordre. De sa parole émane la même efficacité que celle de Dieu lors de la création: «Dieu dit: "Que la lumière soit" Et la lumière fut.» (Genèse 1,3) La cohérence entre sa propre vie et la parole annoncée constitue une autre dimension de l'autorité du Christ: il enseigne ce qu'il vit et vit ce qu'il proclame.

La parole du Christ qui est annoncée aujourd'hui n'a pas changé. Elle continue de véhiculer la même puissance. Pour nous en rendre compte, il suffit de nous mettre à son écoute et la laisser habiter nos cœurs. Elle éveille à Dieu, remue les personnes, les appelle à la mission, les transforme et les propulse sur les routes du monde. Cette même parole chasse le mal en nous, enlève la haine de nos cœurs et dissipe nos ténèbres intérieures.

C'est lui, le prophète, écoutons-le!

Dans la foi chrétienne en effet, nous croyons que le Christ est unique médiateur entre Dieu et les humains. Il établit alliance non pas avec un seul peuple, Israël, mais avec toutes les nations de la terre. Il accomplit des actes extraordinaires. Il est le dernier mot de Dieu.

Voilà pourquoi nous sommes invités aujourd'hui à l'écouter avec attention, ce qui nous incitera à participer à l'avènement d'un monde nouveau. En effet, le dessein du Fils est de faire passer l'humanité de la mort à la vie. Écouter la Parole, c'est vivre dans l'assurance de la présence du Père, de sa sollicitude et de sa miséricorde, c'est vouloir le proclamer par nos mots et nos actes. C'est vouloir conjuguer notre dire et notre faire en vue d'un témoignage crédible.



L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca
Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

LECTURES BIBLIQUES des 27 et 28 janvier

1^{ère} lecture – Deutéronome 18, 15-20

Psaume— Ps 94 (95), 1-2, 6-7ABC, 7d-9

2^e lecture – 1 Corinthiens 7, 32-35

Évangile de Jésus Christ selon Marc 1, 21-28

**INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR
JANVIER : Ordo 2024, p.61**

Pour le don de la diversité au sein de l'Église

Prions pour que l'Esprit nous aide à reconnaître les divers charismes dans la communauté chrétienne et à découvrir la richesse des différentes traditions rituelles au sein de l'Église catholique.

PRIONS POUR NOS MALADES :

Margarite Widdicombe-Boileau, 
Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Abbé Marcel Toupin et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel psteugene@shaw.ca.

Sacrement de Réconciliation

Les samedis de 15h à 15h45 et sur rendez-vous.



Maisonées de foi

Offre d'initiation pour les groupes d'amis ou les familles, dans un climat de détente

Vous faites partie d'une famille qui aime se rassembler, d'une même résidence, d'un groupe d'amis ou d'un groupe social : ex. cartes, bridge, Scrabble, etc. Ou bien d'un club sportif, de lecture, de tricot, etc., et vous aimeriez être accompagnés pour vivre l'expérience d'une maisonnée de foi, sans engagement à long terme de votre part ?

Écrivez-nous à :

maisonnees@archsaintboniface.ca et il nous fera plaisir d'aller vous visiter pour vous guider dans cette belle expérience spirituelle.

Le Feu du Renouveau et De la Croissance de la Paroisse

Mission: Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

Mon Jésus, aide-moi à faire sentir ta présence partout où je passe. Envahis mon âme et ma vie de ton Esprit. Pénètre tout mon être et possède-le si totalement que toute ma vie ne soit qu'un rayonnement de Toi. À travers moi, fais briller ta lumière et sois tellement en moi que tous ceux avec qui j'entre en contact puissent sentir ta présence dans mon âme. (Mère Teresa)



ACTIVITÉS À VENIR

28 janvier à 12h—Déjeuner des Chevaliers de Colomb

8 février à 17h-19h—Salle Alma Lafrenière—Portes ouvertes *Kenmare Developments Inc*

12 février à 19h30—Assemblée Générale des Chevaliers de Colomb

ANNONCE

Qu'elles se sentent remerciées, toutes les personnes qui ont volontairement inscrit leurs noms pour de petits services. Et toute personne qui se retrouve dans l'un ou l'autre des services énumérés ci-dessous est d'office membre de la Commission Paroissiale de Liturgie au sein de laquelle se constituera un Comité Liturgique.

SERVICES : 1) Sacristie; 2) Accueil (pas hospitalité); 3) Lectures; 4) Service à l'autel; 5) Musique; 6) Ministère extraordinaire de la Sainte Communion; 7) Décor; 8) Rétroprojecteur; 9) Son; 10) Quête.

Ainsi, la Commission Paroissiale de Liturgie invite tous ses membres à la réunion inaugurale du mercredi **31 janvier 2024 à 18h30** dans la Salle Joseph-Robert. Bienvenue!

Le 8 février à 17h, les gens du quartier sont invités à une rencontre "**porte ouverte**" offerte par le développeur potentiel du terrain au sud de l'église, *Kenmare Developments Inc*. Ceci est nécessaire avant de recevoir l'approbation de la Ville de Winnipeg pour continuer les démarches de développement. Le représentant de cette compagnie, *Kyle Kostenuk*, animera la rencontre. Si vous avez des questions, veuillez contacter le bureau de la paroisse : 204-257-0869.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (9)

C'est de la rencontre entre la pauvreté humaine et la miséricorde divine que prend vie la gratitude exprimée dans le « **Gloria** », « une hymne très ancienne et vénérable par laquelle l'Église, rassemblée dans l'Esprit Saint, glorifie Dieu le Père ainsi que l'Agneau qu'elle supplie. »

Le début de cette hymne « **Gloire à Dieu au plus haut des cieux** » reprend le chant des Anges à la naissance de Jésus à Bethléem, annonce joyeuse de l'union entre le ciel et la terre. Ce chant nous touche nous aussi, qui sommes recueillis en prière : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu'il aime ».

Après le « Gloria », ou encore, en l'absence de celui-ci, immédiatement après l'acte de pénitence, la prière revêt une forme particulière dans l'**oraison appelée « collecte »**, au moyen de laquelle est exprimé le caractère propre de la célébration, qui varie selon les jours et les temps de l'année. Avec l'invitation « prions », le prêtre exhorte le peuple à se recueillir avec lui dans un moment de silence, afin de prendre conscience d'être en présence de Dieu et de faire ressortir, chacun dans son cœur, les intentions personnelles avec lesquelles il participe à la Messe. Le prêtre dit : « prions » ; puis a lieu un moment de silence, et chacun pense aux choses dont il a besoin, qu'il veut demander, dans la prière. (Audience, 10 janvier 2018)

(Tiré d'un ensemble de catéchèses données par le Pape François en 2017 et 2018 à l'occasion de ses audiences du mercredi matin.)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 27 et le dimanche 28 janvier—4^e dimanche du temps ordinaire—B

samedi 27 janvier—16h—Suzette Paré— † — Adèle Pépin

dimanche 28 janvier—9h (CIM) - Gisèle Delaquis — † — Offrandes de funérailles

dimanche 28 janvier—11h—Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

lundi 29 janvier—9h (Privé) — Gérald Préjet — † — Offrandes de funérailles

mardi 30 janvier—9h—Don Saltis (1^{er} anniversaire de décès) — † — son épouse, Rachel Ouimet

mercredi 31 janvier—11h—Actionmarguerite

jeudi 1 février—11h—Actiomarguerite

vendredi 2 février—9h—Agathe Fontaine — † — ses enfants

le samedi 3 et le dimanche 4 février—5^e dimanche du temps ordinaire—B

samedi 3 février—16h— Robert Lapointe — † — Claude et France Lapointe

dimanche 4 février—9h (CIM) - Gérald Préjet — † — Offrandes de funérailles

dimanche 4 février—11h—Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

RAPPEL

N'oubliez pas de rapporter vos *Sondages sur la qualité de la vie paroissiale* et les déposer dans la boîte bleue sur l'étagère à l'arrière de l'église.

Votre feedback est très important pour nous. Merci de votre collaboration.

L'abbé Mudishi et votre CPP.

REÇU PART-A-DIEU

Les reçus pour vos dons à la Paroisse en 2023 seront disponibles dès le 3 février. **N.B.**— Les paroissiens et paroissiennes qui n'ont pas encore ramassé leurs boîtes d'enveloppes pour les offrandes de la "**Part-à-Dieu 2024**", et qui ont donné en 2023, peuvent ramasser leurs reçus et boîtes d'enveloppes à l'arrière de l'église. Un grand merci à tous et à toutes pour votre soutien généreux envers la Paroisse!



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles, le bulletin ou les avis importants (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)